

# 来住地区青少年健全育成会

## がるがも発信



来住地区青少年健全育成会  
印刷 吉本宝文堂

### 学校と家庭、地域との連携・協働による「心のスイッチ」

小野市立来住小学校長 中西 満美

時代の変化に伴う課題である地域社会の教育力の低下や家庭教育の充実の必要性、複雑かつ困難な課題を抱える学校の状況を改善するために、学校と家庭、地域が連携・協働し、社会総掛かりの教育が必要になってきていることを感じます。

これからの学校と地域の連携・協働の姿として、だれもが初心に返るために、兵庫県が生んだ偉大な教育者 東井義雄さんの「心のスイッチ」という詩を紹介いたします。

人間の目は不思議な目  
見ているも見えない  
人間の耳は不思議な耳  
聞いていても聞こえない

頭もそうだ初めからよい頭  
悪い頭の区別があるのではないようだ  
「よし やるぞー」という  
心のスイッチが入ると  
頭も素晴らしい働きをし始める  
心のスイッチが人間を  
つまらなくもするし  
すばらしくもしていく  
電灯のスイッチが  
家の中を明るくし  
暗くもするように



人間は、研究者になる可能性も音楽家や画家、スポーツ選手、逆に犯罪者になる可能性など何千通りの可能性をもって生まれてくると言います。

何千通りの可能性の中からどんな自分を取り出していくか、たった一人のわたしをどんな自分に仕上げていくか、その責任者は私であり、みなさん一人ひとりです。と・・・

来住っ子108人を見てみるとコソコソと地道に努力を積み重ねている人もいます。しかし「無理」「できない」とやろうとしない、でも、怒られるから仕方なしにとりあえずやるという人もいます。また自分の殻を破ろうとしない子どもが増えていくように感じます。将来の自分に向かってしっかりと「心のスイッチ」を入れて自分の能力を、命を、輝かせてほしいと願っています。

心のスイッチは、どんな時に入るか考えてみましょう。

「大谷選手のように素晴らしい人の生き方に影響を受けた時、触れた時」「家族や地域の方から温かく支えられ、それに応えようと思った時」などが考えられます。身近な人との関わりから変わらぬ支えを基盤としながらも、自分の心のスイッチは自分でしか入れることはできません。人との関わりから自分を見つめ、心のスイッチをしっかりと、充実した生活を過ごせるよう、わたしたちは取り組んでいかなければならないと思います。

来住っ子たちが、ふるさとの人、物、事を愛し、誇りを持ち続けることができますよう学校と家庭、地域が連携・協働し、子どもたちの第一の応援団でありますことをお願いいたします。

### 人の思いに寄り添える人間でありたい

小野市立小野南中学校長 駒田 茂

小野南中学校に赴任して半年が過ぎましたが、子どもたちの素直さ、保護者や地域のみなさまの温かさを実感している毎日です。この場を借りて、来住地区の青少年健全育成に取り組んでいただいているみなさまに、心より感謝申し上げます。

さて、昨年5月に新型コロナウイルス感染症が5類に移行したことで学校生活も落ち着きを取り戻し、従来の教育活動が行えるようになりました。今夏に開催されたパリオリンピックでは、本校の卒業生である田中希実選手が2大会連続で出場し、私たちに勇気と感動を与えてくれました。田中選手の「妥協しない姿勢」にはいつも頭が下がる思いです。

一方、新年早々に発生した能登半島地震では多くの尊い命が失われ、今もなお多くの方々が避難生活を余儀なくされています。被災者がこのよな形で半年以上も一次避難所での生活を強いられる状況は、行政が地震大国として手をつけなくてはいけない対策を、後回しにした結果だと言われています。

本校の生徒達は、被災地の方々を少しでも支援したいという思いで、自発的に募金活動に取り

組み、社会福祉協議会を通じて被災地にお届けしました。この震災を通して、子どもたちは被災地の方々のつらい思いに寄り添い、自分たちにできることを考えてくれました。そして、人の思いに寄り添うことで、普段の日常が当たり前ではないこと、家族がかげがえのない存在であること、人と人とのつながりが大切であること、人やペットの命の尊さ等、多くのことを学んでくれたと思います。



- #### 役員紹介と一言
- 会長** 藤尾 善則  
子供達の笑顔で元気な町に。皆様のご協力をお願いいたします。
  - 副会長** 山本 真平  
来住の子ども達が未来へ羽ばたけるように尽力いたします。
  - 副会長** 吉田 志保  
子ども達が安心して過ごせる地域。今年も温かく見守っていきます。
  - 会計** 山田 敏宏  
子供の数が増えています。子供達への支援は継続しましょう。
  - 常任理事** 中西 満美  
つながる喜びで、心身ともに元気な来住っ子を育みます。
  - 常任理事** 磯野 太  
来住っ子が元気で安全で安心して暮らせるよう見守ります。
  - 常任理事** 山本 悟朗  
コロナ禍を乗り越え子供達の笑顔があふれる町になります様に。
  - 常任理事** 藤本 真理  
子どもたちの笑顔、家庭・学校・地域で見守っていきましょう！
  - 常任理事** 吉田 浩子  
地域で子供達の安全を見守る為、今年度もよろしく願います！！
  - 常任理事** 清水 章弘  
まずは思いやる気持ちを大切に。本年度も宜しくお願い致します。
  - 常任理事** 藤原 和恵  
子ども達の笑顔あふれる街づくりに貢献できる様今年も頑張ります。
  - 常任理事** 三浦 和宏  
子供たちの健やかな成長に少しでも役立てよう頑張ります。
  - 理事** 駒田 茂  
故郷を愛し、世界に学び、未来を切り開く生徒の育成を目指します。

- 理事** 山下 久美子  
子ども達の笑顔と明るい未来を、みんなで守っていきましょう。
- 理事** 小野南中学校PTA 松下 敏久  
子供達の健やかな成長、笑顔を見守れるよう活動していきます。
- 理事** 来住小学校PTA 藤河 ちはる  
子供達が安心して過ごせるよう地域づくりに尽力致します。
- 理事** 来住地区老人クラブ 田中 直實  
青少年を育成するため、地域の誰もが参加するかるがも隊に。
- 理事** 防犯協会来住支部 松尾 茂樹  
防犯協会の方からもサポートさせていただけます。
- 理事** 交通安全協会来住支部 小苗 卓也  
いろんな面で子供達が安全に過ごせる様見守っていきましょう。
- 理事** 民生児童委員 難波 和代  
子ども達の生き生きとした姿をみるのがとてもうれしい毎日です。
- 理事** 主任児童委員 中川 はつみ  
小野アルプスにこだまする子供達の声を大切に：応援しましょう。
- 理事** 来住スポーツ少年団 藤岡 めぐみ  
子供達が安全に暮らせる地域づくりに協力させていただきます。
- 理事** 更生保護女性会 藤岡 照美  
まだまだ大変な時期ですが皆で地域の子供達を守りましょう。
- アドバイザー** 下来住駐在所 曾合 暢之  
子供たちが安心して楽しく過ごせる地域づくりのため尽力します。
- アドバイザー** 浅田 謙一郎  
影ながら校門前から来住っ子を見守りたいと思います。